
C.D.A. MOSELLE 
S.C.A. HAYANGE 

 
 

Réunion Plénière du samedi 16 septembre 2023 à 14h00 au LED à THIONVILLE. 
 
Présidence :   M.  GRANDPIERRE  J.  
Membres présents :   MM.  ANDRIVON F.  –  CAMPISI L. – CANALE G. –  KENDZIORA H.  

 MATEO B. – REEB L. - SABATELLI T. – SCHNEIDER G. –  
 STAR D. - LANDROIT D.   

Assistent :   Mme  KLEIN Renée (Représentante du Comité de Direction du DMF) 
                     M.  MERULLA V. (Président de la CDA) 
Absents excusés :  M.  BESANCON J. (Président de la SCA Hayange) 
          M. BREVOD D. (Représentant des Arbitres) 
          MM  CALCAGNO G. – SAMMARTANO M. (Membres)  
Absent non excusé :  MM.  ANTUNES E. (Membre) 
 

 
En l’absence de Jean Besancon, Joël Grandpierre ouvre la séance en nous donnant des nouvelles 
peu rassurantes sur l’état de santé de notre Président (nous lui souhaitons tous le meilleur et qu’il 
nous revienne en forme). Joël souhaite la bienvenue à toutes les personnes et en nous présentant les 
représentants du Comité Directeur et de certaines commissions du DMF présents.   
 
 CARNET : 
Décès d’Alain MONDRAGON (ancien arbitre de notre SCA), sincères condoléances à la famille.                           
 
 P.V. : 
Plénière de la CDA du 22 août 2023 : lu et commenté.  
 
 COURRIER : 
 Du Président de la C.D.A. Vincent MERULLA : 
- Résultats du 1er test physique des arbitres D1 et D2 (un seul arbitre de notre SCA n’a pas 

participé à ce test (Malo Premtin). 
- Modifications des lois du jeu. 
- Effectif arbitres. 
- Documents de début de saison (envoyés à tous les membres) 
- Le stage du début de saison des membres prévu le 03 septembre est reportée à une date 

ultérieure suite à la rencontre FC Metz / Reims disputée ce jour même. 
- Liste des membres de la CDA qui seront présents aux différents stages des SCA. 
 
 De Germain MULLER : 
-  Nous faisant part de la situation budgétaire de la saison 2022/2023 : en léger dépassement. 
-  Concernant le budget de la saison 2023/2024, ce dernier sera en légère augmentation. 
 
 De Patrice BARRAT : 
-  Mécanisme de désignations pour la nouvelle saison. 
 
 De l’arbitre OY : 
-  Concernant le comportement d’un entraîneur, également arbitre, ce dernier sera convoqué lors    

d’une prochaine réunion de Bureau pour explications. 
 
 TECHNIQUE : (Félix ANDRIVON) 



-   Dans un premier temps, Félix adresse un grand merci aux observateurs qui ont œuvré tout au 
long de la saison au détriment de leur vie familiale à certains moments. 

-  Félix nous fait un compte-rendu de notre denier stage du 03 septembre 2023. 
-  Nous donne une situation concernant les FIA (il y en a 90 en Moselle) et Félix a constaté que 

beaucoup d’arbitres ayant réussi la dernière cession n’ont pas encore renouvelé (environ 
50%). 

-  Nous donne les calendriers des prochaines formations. 
-  Nous dresse un petit bilan de la rencontre avec les Présidents de clubs auquel Félix a participé 

ce matin même. 
-  Félix nous fait un rappel de quelques règles à appliquer impérativement concernant les 

rapports d’observations à savoir :  
  1) – Bien remplir l’entête du rapport. 
  2) – Bien argumenter chaque rubrique. 
  3) – Expliquer la notation en points forts, points à améliorer et manquements significatifs. 
  4) – Lors d’un reproche dans une rubrique, donner un axe de progrès. 
  5) – Bien nommer le rapport. 
  6) – Envoyer les rapports pour le mercredi au plus tard. 
  7) – En cas d’observation non effectuée pour quelque raison que ce soit : prévenir le R.T.  
 
 RESPONSABLE JEUNES ARBITRES : (Denis STAR) 
-  Denis a été surpris du nombre important de futurs candidats JAL qui se sont manifestés lors de 

notre stage du 03 septembre dernier (10 au total). 
-  Denis demande à l’ensemble des observateurs présents et qui effectuent des rapports conseils 

de bien vouloir lui signaler les arbitres débutants qui ont un fort potentiel lors de 
l’établissement de ces rapports. 

 
 SECRETARIAT DE DESIGNATION : (Joël GRANDPIERRE) 
-  Joël a reçu à ce jour cinq candidatures D2. 
-  Nous fait part de l’effectif actuel : 170 arbitres 
-  Joël tient à nous informer de l’excellente relation qu’il a avec la SCA de Metz concernant les 

échanges d’arbitres, de renseignements etc.… 
-  Certificats médicaux : Guti Christophe ; Sammartano Maurice et Melnic Cornéliu : meilleurs 

rétablissements à ces arbitres. 

 DISCIPLINE : 
- La sanction prise ce jour ne figure pas dans ce PV. En effet, dans le cadre du respect des 

données personnelles, la Commission Nationale Informatique et Libertés (CNIL) a imposé de 
ne plus publier de décisions disciplinaires sur le site du District, ouvert à tous. 

- Un PV disciplinaire paraîtra sur Foot-Club, visible par les clubs et la sanction prise à l'encontre 
de l’arbitre lui sera directement adressée par courriel avec copie à son club. 

- Un accusé de réception sera exigé. 
 
 TOUR DE TABLE :  
-  Vincent Merulla nous demande si il y a de un stage à la mi saison de prévu : pour l’instant non. 
-  Incite tous les observateurs à porter le badge « Observateur Principal » à chaque rencontre. 
-  Demande à ce que les rencontres U13 D1 2ème phase soient arbitrées par des arbitres officiels 

suite aux modifications concernant les championnats U14 R1 et R2 



-  Nous fait part de l’embauche au DMF d’un contrat en alternance qui aura la charge de 
communiquer avec les clubs en vue de valoriser et de promouvoir l’arbitrage.  

-  Une action est en vue avec l’UNSS qui souhaite que des membres puissent intervenir chez eux 
pour leur apprendre certaines bases. 

-  Nous informe d’un projet concernant le changement d’adresse du DMF qui se situerait au stade 
Saint Symphorien. 

 
-  Mme Renée Klein n’a rien de spécial à nous annoncer si ce n’est qu’elle est heureuse de se 

retrouver parmi nous.  
 
-  Gilbert Schneider trouve que ce sont toujours les mêmes observateurs qui sont désignés sur les 

finales de jeunes et s’étonne qu’il n’a jamais étais nommé : Vincent Merulla lui donne des 
explications concernant le mécanisme de désignations d’observateurs sur ces finales. 

 
-  Herbert Kendziora souhaiterait obtenir de la part de Félix des exemples de rapport. 
 
-  Bruno Matéo ne peux toujours pas activer son adresse moselle.lgef.fr : Vincent Merulla va faire 

le nécessaire. 
-  Demande à avoir accès à Foot Club : Vincent Merulla lui rappelle les directives du service 

informatique de la FFF concernant la sécurité informatique. 
 
 A NOTER : 
-  Prochaine réunion de Bureau : le samedi 07 octobre 2023 à 14h00 au LED à Thionville 
 
Après ce  petit tour de table où chacun a pu s’exprimer, le Président de séance clos cette réunion 
Plénière à 16h30 et invite les membres à participer à la remise des médailles. 
 
Après la Plénière, la S.C.A. avait donc programmé  la traditionnelle soirée récompensant ses 
arbitres méritants. 
Si quelques-uns, retenus par leurs obligations professionnelles ou familiales, n’avaient pas pu 
effectuer le déplacement, c’est donc devant une faible assistance que s’est déroulée cette cérémonie 
de remise des médailles (6 arbitres présents sur 16 convoqués) 
 
La S.C.A. tient à remercier et à féliciter les récipiendaires pour leur présence et les services rendus à 
l’arbitrage ainsi que tous les organisateurs et participants pour la réussite à l’occasion de cette 
cérémonie.ont été recompensés : 
 
Médailles du DMF :   CARVALHO Carlos et CAMPISI Laurent 
Médaille LGEF ARGENT :   DENDRAEL Gilles 
Médailles LGEF VERMEIL :  WEINACHTER Thomas et MAZZILLI Alexandre 
Médaille LGEF OR :   PIERINI Hervé 
 
La SCA tient à féliciter tous les récipiendaires pour leur implication dans l’arbitrage. 
 
Le secrétaire administratif       Le Président de séance 
LANDROIT Dominique       GRANDPIERRE Joël 
 
 
 
 
                     
. 


